

## HISTORIA

Aquí residió una de las más importantes tribus de los astures: los "Pésicos"

C.T.  
ASTURIAS  
(HACIA 1825)



renunció Diego Fernández de Quiñones en concordia hecha con los Reyes Católicos en 1490.

El coto de Corias formaba un Ayuntamiento independiente del de Cangas ya en el año 1744, pero fue incorporado al de Cangas de Tineo (así se llamó Cangas del Narcea hasta finales del pasado siglo), en el año 1827.

El territorio de Cangas del Narcea fue, durante la época de la romanización, y más tarde, en los primeros siglos de la reconquista, un lugar casi obligado de paso entre Asturias y la meseta, por el puerto de Leitariegos, y en él llegaron a existir, en la alta edad media, más de veinte monasterios, el más importante de los cuales era el de Corias.

Cangas del Narcea tuvo, que sepamos, administración subalterna de Correos, por lo menos desde principios del siglo XIX. Era de las denominadas "del quince por ciento", es decir, que el administrador no tenía sueldo fijo, sino que percibía el 15 por 100 de los derechos de puerto de los envíos, y dependía, directamente, de la administración principal de Oviedo.

Como curiosidad, publicamos las reproducciones de la primera marca postal conocida de Cangas de Tineo, de hacia 1825, y el primer sello de fechas, que comenzó a utilizarse en 1843.

C. M. L.



## EL ALCALDE

CARLOS ARCE: "La mejora del hábitat rural, una de mis mayores preocupaciones"

El señor alcalde de Cangas del Narcea, don Carlos Arce y Pérez Valdés, nos ha facilitado la siguiente nota, sobre los problemas y proyectos de su municipio:

PROYECTOS INMEDIATOS  
YA CORTO PLAZO

Resolver el problema de la concentración escolar. Por la ley de instrucción general ba-

sica está aprobada la construcción de tres colegios navales de 16 aulas cada uno y otra escuela hogar de un mínimo de 200 plazas, además de la escuela especial de sibornas, con la colaboración de la excelentísima Diputación Provincial. Para ello se ha pensado como lugar idóneo para su instalación la zona de Obanca, y para ello se está en trámite de adquisición de los terrenos ne-

cesarios. Una vez finalizadas estas obras, se podrán concentrar en los mismos un mínimo de 4.000 niños, independientemente de los que absorbe el Instituto de segunda enseñanza y el Instituto laboral de Cangas.

Construcción de un mercado de ganado, trasladando el actual al Campo de los Nogales y al mismo tiempo y en esta misma zona, un matadero mu-

nicipal, todo ello con un presupuesto inicial que sobrepasa los diez millones de pesetas.

El aumento de la población de la villa y la concentración de servicios, obliga a la Corporación municipal a tener preocupaciones inmediatas sobre mejora y aumento de los suministros de agua, alcantarillado, electrificación y urbanismo, entre otros, estando en estudio y pendiente de confección un



programa general para prevenir en lo posible los problemas que se avecinan.

está en periodo de reclamación de las contribuciones especiales asignadas.

Y está también en vías de solución la mejora de los servicios telefónicos, entrando en funcionamiento el servicio automático. Para ello, por la Compañía Telefónica se construirá un edificio en terrenos facilitados por el Ayuntamiento. Y en terrenos colindantes con éstos, se instalarán, en edificio propio, los servicios de Correos y Telégrafos, con lo que se darán grandes facilidades a los usuarios.

Y finalmente hemos de mencionar como interesante la construcción de la Casa de la Cultura, por el Centro Coordinador de Bibliotecas y en solar cedido por el Ayuntamiento.

Una de las mayores preocupaciones del Ayuntamiento que preside es la mejora del hábitat del campo, para lo que contamos con la importante ayuda de la Diputación Provincial. A las pistas ya en servicio, hemos de agregar otras importantes, como la que partirá del pueblo de Onón y comunicará la importante zona de Sierra.

En cuanto a las traidas de aguas a los diferentes pueblos, se han instalado ya unas 30 y se proyecta incrementar este número.

Texto: César GARCIA GOMEZ

Fotos: Archivo

Mapa: FALO

Historia: Carlos María DE LUIS

Próximo domingo:

CANGAS DE ONÍS

COTO DE CAZA (PRIVADO)  
COTO DE PESCA (TRUCHA)

